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□

高晶晶

签过购房合同还能追加首付吗

买房子交钱是件大事。 上个
月，市民家和终于选定了一套位于
河边的房子。 选房前一段时间，

他事先交了订金，并集齐了
20%

的
首付款。选房当天，他与销售签订
了合同，并按合同上事先算好的钱
交了首付。 但是现在家和发现，合
同签订得太仓促，首付太少，以后
的还款压力太大，该怎么办呢？

根据家和的讲述， 他在选房
当天所签的合同是楼盘销售事先
已经拟定好的。 合同里提前填好
了他所需要交的首付和需要进行
银行贷款的金额。此外，销售员还
特地准备了另外一份金融投资的

协议，建议家和将部分资金存入，

从而享受购房优惠。 家和当时准
备了近

30%

的首付款，是打算能多
交些就多交些， 减少以后的还款
压力。 那天楼盘销售看起来非常
忙，似乎没时间更改合同，最后，

家和没有坚持更改合同首付数
额，按

20%

交纳了首付，并将一部
分钱作金融投资， 签订了购房合
同。事后，根据家和自己的测算，

如果银行贷款顺利获批， 每月的
还款额将比缴纳

30%

的首付多了
近

1000

元。 现在家和手里还余有
一部分钱，也可以再筹一部分，但
是仍然不可能一次性付清房款，

那他可不可以追加首付呢？ 追加
的话， 是不是需要重新签订购房

合同？

记者就此问题分别采访了我
市某楼盘的营销经理和曾从事房
贷的银行职员。营销经理李小姐告
诉记者，首付可以追加，但要看银
行贷款的协议是否签过并呈送银
行。 如果当时家和只跟开发商签
订购房合同， 银行贷款申请只是
测算， 并未到银行办理过相关手
续， 可以跟开发商协商。 通过协
商，可以重新签订购房合同。如果
家和已经办完了向银行申请贷款
的手续， 那么只能等待银行贷款
批下来， 并根据银行的规定进行
还款。 有些银行可以申请进行提
前部分还款。 在银行从事房贷办
理的高经理说， 家和此类的情况

在实际买房中有很多。 一些市民
在买房前可能对银行贷款及还款
情况估计不足， 对今后要承担的
还款数额可能只有模糊的概念。

但一旦客户跟银行签订了房贷协
议，就有义务按协议履行。追加首
付可归类到提前还款， 具体情况
可能不同银行不一样。比如，高经
理所在的银行开始房贷业务的时
间较短， 对提前还款没有硬性规
定， 客户什么时候提出提前还款
都可以， 只要结清办理银行贷款
的手续费就行。 记者在网上查询
到， 提前还款不同银行的收费不
同。按照建设银行的规定，贷款不
满一年提前还款， 收取提前还款
额的百分之三。 贷款一年到两年

提前还款， 收取提前还款额的百
分之二。 贷款两年到三年提前还
款，收取提前还款额的百分之一。

而工商银行则规定， 贷款不满一
年提前还款， 收取提前还款金额
的百分之五作为违约金。 贷款满
一年后提前还款， 则不收取任何
违约金。 这个规定可能还要根据
各地的情况有具体的要求。

根据家和目前的情况，专业人
士建议家和可以先跟楼盘销售或
者银行沟通，确定贷款申请目前的
状态，之后可以看情况是否追加首
付。 如果银行不支持追加首付，那
么把追加首付的钱存起来，过段时
间按贷款协议办理提前还贷也可
以尽量减少压力。

请爱护小区的绿化

进入夏季， 小区绿化带里栀
子花开，枇杷桃李将熟，分外惹人
喜爱。于是有人伸手就摘，不管是
否伤了枝丫踩了绿地。 懵懂的小
孩子们纷纷效仿， 小区物业一时
管治不住，只能严厉呵斥，结果大
家心里都不愉快。

小区的绿化本是经过严格规
划过的， 为了保证小区业主的生
活质量， 对小区容积率和绿化率
都有相关规定， 一草一木都应分
外珍惜。在地价如此金贵的现在，

一些开发商冒着被罚款的危险，

擅自破坏原有的绿化设计， 就是
为了多添个车位或多点儿建筑面
积。一旦被业主发现，也已经是木

已成舟， 再到哪里去找土地绿化
呢，追悔都来不及。既如此，拥有
漂亮花园的业主们， 是不是更该
庆幸一些？ 至于那些把绿地改为
菜园的业主们， 虽说也是合理利
用，但总会有些不协调。

小区的绿化要珍惜维护更要
爱护。小区绿地是公共环境，每个
人既是受益者也是维护者，何不管
住自己一时的心动，还一片清净的
绿地？比如，小区绿化里的一棵栀
子花，花香沁人心脾，但被人摘下
来后不过是一两天的光景便被扔
掉， 如果挂在枝头则能芬芳一周，

受益的人也会更多。君子有所为有
所不为， 父母是孩子最好的榜样，

大家都主动护绿，小区才会更美更
和谐。爱护小区绿化，从我做起。

□楼市杂谈

知道这些你将事半功倍

近日， 记者走访了部分装饰
公司，对家装技巧进行采访。北京
交换空间装饰公司家装顾问沈雪
给予许多小建议。

客厅装修需要尽量多地安装
电源插座， 可以考虑采用地面的
金属插座，适合较大面积的客厅。

灯光盏数不宜过多，简洁为好，否
则像灯具店。 电视背景墙一定多
设几个插座，电视、

DVD

、电视机
顶盒等一摆上，就会发现不够用。

卧室装修需要注意顶灯，最
好是双控的， 门旁一个， 床边一
个， 省得大冬天躺在床上了再起
来关灯。 衣柜宁多勿少、 宁大勿
小， 垂挂空间要能放下最长的衣
裙。

虽然卫生间面积不大， 但是
需要注意的地方非常多， 特别是
卫生间电热水器

,

以一双级开关
带一插为宜。 可以在卫生间钉勾
用来挂点东西并且设计一个小橱
放衣服， 再也不用担心洗澡忘了
拿衣服。脸盆尽量用陶瓷盆，玻璃
盆卫生非常难打理。 卫生间地柜

用的不锈钢脚属于暴利， 找一些
店面较为偏僻的地方买价格会便
宜一些。台下盆比台上盆秀气，好
看，好打扫。买马桶之前一定要量
好自家的孔距， 这样不会买完之
后不能使用。 地砖贴好后没干前
最好量一下水平， 看最低点是不
是地漏处。另外，厨卫地砖建议不
要使用白色。 卫生间地面瓷砖贴
好后就试水， 如果流水比较缓慢
就立即返工。 卫生间的淋浴房一
定要尺寸够大， 而且要用透明玻
璃。装洗手盆时要考虑好和镜子、

放刷牙杯的架子、 毛巾架的相对
位置。 买镜子时考虑一下镜前灯
的位置，如果暂时不想装镜前灯，

镜子的大小要能遮住为镜前灯预
留的线最好。

卫生间尽量干湿分区， 如果
面积小用柱盆就好， 有条件设置
一个防水的小柜子收纳杂物最
好，什么都摆在外面肯定不好看。

社会新人：买房还是租房？

又是一年毕业季。大学生们大都走
出校门，意欲用才能闯出一片属于自己
的天空。那么工作的同时，是租房子住
还是买房子住呢？这成为社会新人绕不
开的话题。

其实，不仅仅是刚毕业的大学生们
要面对这一问题，对于不是“富二代”的
大多数普通年轻上班族来说，租房买房
同样也是两难选择。有的说：“租房多潇
洒，没有房贷，吃喝旅行都毫无压力。”

“我可不想这一生被‘房子’压着，而让
自己的生活紧紧巴巴。” 有的则说：“不
能只顾眼前，不买房，纵使有姑娘愿意
和你一起吃苦，那生了孩子，总不能让
孩子住在出租屋里吧。”

可是，买房的话，首付是个坎儿。一
下子拿出几十万元钱来付首付，肯定大
部分的年轻人都要张嘴向爹妈求援，家
里有能力的还可以接济一下，但每月的
房贷还是得自己省吃俭用地攒。

租房的话，虽然不用交首付，但得

把每月挣的辛苦钱的一部分交给房东。

尤其是一二线城市租房费用也很高，每
个月的房租，跟按揭买房还的贷款也差
不多了。可是租金付得再多，房子还是
别人的，不能随意装修，涨租、提前毁约
收房的困扰也时有发生。而由自己的房
子带来的那份安全稳定感是租房很难
享受到的。 而且自己的房子可以出租、

转让，是一项保值资产。

那么， 社会新人买房还是租房？笔
者认为，要视个人的生活理念和经济承
受能力而定。 有一定经济实力的人，当
然可以买在自己经济承受能力范围内
的房子。而大多数不想依赖父母的年轻
人租房肯定更合适些。等自己奋斗到经
济宽裕的时候， 再考虑买房也不迟。与
其让父母出钱买房，还不如积极进取拼
搏，创造出自己买房的资本。

□

本报记者高晶晶
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见习记者查理达赵天

香江帝景位于我市河岸南湖路
中段

(

原钓鱼台
)

，向东达市中心，西接
国家

4A

级景区南湾湖风景区， 北靠金
牛山，呈虎踞龙盘之势，南低北高，坐
北朝南，顾盼东西。香江帝景不仅独揽
得天独厚的生态资源，而且藏风聚气。

项目占地
120

亩， 建筑面积
17

万平方
米，由连排别墅、叠加别墅、电梯花园
洋房、 高层公寓和皇家双语幼儿园及
高档会所、 商业广场等构成别墅建筑
群，是我市纯手工西班牙别墅区。

本报见习记者赵天摄

香江帝景

端午节即将来到，为了增加邻里之间的交流和感情，

6

月
5

日，绿城
物业在小区里举办了邻里节。物业提前准备好糯米和粽叶，业主们一起
包粽子，其乐融融。

本报记者高晶晶摄

欢乐邻里节

市国土局
落实巡察整改工作要求

本报讯（见习记者赵天）

近日， 市委第一巡察组巡察反馈
会召开后， 市国土资源局把巡察
整改落实作为一项重大政治任
务，态度坚决，迅速落实，聚焦问
题，立行立改，及时研究部署巡察
整改事宜，做到任务清晰、时限具
体、责任到人。

第一时间部署。 该局召开党
组会， 认真学习贯彻市委第一巡
察组巡察反馈会议精神， 研究整
改落实意见。又分别召开党组会、

局长办公会， 对整改工作从整改
目标、整改内容、整改措施、组织
领导等方面进行了安排， 提出具
体的整改要求、整改时限。要求全
市国土资源系统认真学习领会讲
话精神， 充分认识巡察整改工作
的重要性和迫切性， 切实做到思
想上更加重视，行动上更加自觉，

措施上更加有效， 以高度负责的
态度， 把巡察发现问题的整改落
到实处。

明确整改目标。 该局成立了
以局长任组长， 各分管领导任副
组长、 各单位负责人为成员的巡
察反馈意见整改工作领导小组，

负责建立整改台账， 制定整改方
案，细化整改措施，确定整改责任
单位、 责任人， 明确整改完成时

限， 为全面完成整改工作提供组
织保障。各牵头部门、责任部门负
责组织研究制定整改具体措施，

对巡察组反馈的有相关问题，能
立即整改的立行立改、 迅速整改
到位；对需一段时间整改的，逐项
分析、制定措施，严格按照时限要
求整改到位； 对需完善制度进一
步规范的，要认真调查研究，结合
实际完善制度要求， 确保反馈的
所有问题和意见建议全面整改到
位， 并按要求形成整改报告和有
关问题的情况说明。

强化整改督查。 该局各分管
领导各负其责、各尽其职，积极做
好整改工作的指导和督促落实。

纪检组、督查室、办公室成立联合
督察组，对照整改台账，逐项督查
整改措施的落实。对消极应付、措
施不力、敷衍塞责，在规定的时限
内完不成整改任务的， 按有关规
定和干部管理权限启动问责程
序。 要求全市国土资源系统以此
次巡察为契机， 对巡察中提出和
发现的突出共性问题要透过现象
看本质，深挖根源、认真反思、及
时整改，坚决做到抓早抓小，制定
和完善相关制度， 不断规范权力
运行，强化纪律作风建设，推动各
项工作顺利开展。


